

**Suscripción.**  
 En la capital. 470 ptas. trimestre  
 id. fuera de la capital. 5 id. id.  
 Ultramar en oro. 18 id. semestre  
 id. un año en oro. 37 id. id.  
 Extranjero. 750 id. trimestre  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

# LA LUCHA

**Anuncios.**  
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos.—En la 3.ª 50 céntimos.—En la 4.ª 25 y 6 los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 5 pesetas la línea á juicio de la Administración.  
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin

**AÑO XXIII** // Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. // **Gerona, viernes 22 de Septiembre de 1893.** // **NÚMEROS SUELTOS** // **N.º 5.087**  
 25 céntimos.

## El Imperio de las Rosas.

I.  
**(Cuento para los niños.)**  
 El Reino de las Rosas podía servir, en el tiempo á que se refiere mi relato, por modelo de naciones bien organizadas, prósperas y felices.  
 La cultura general era admirable: los centros de enseñanza difundían maravillosamente la ilustración, y á tales condiciones de inteligencia y de laboriosa y obstinada aplicación, unían los naturales del país una bondad proverbial en todo el mundo entonces conocido, un corazón magnánimo, un espíritu abierto á todas las generosidades.  
 La naturaleza colmaba de bienes á aquel pueblo bendito de Dios, y jamás ojos humanos vieron arroyos más claros que los de Rosas, ni cielo más azul, ni atmósfera más tibia y embalsamada. De la tierra brotaban á millones con fecundidad prodigiosa las flores que daban nombre al Imperio; con rosas parecía amasado el cuerpo de sus mujeres y con olor de rosas formado su aliento.  
 El rey de aquel pueblo era, más que soberano, padre amoroso de sus súbditos: consolaba al triste, lloraba con los desdichados y repartía con mano pródiga la felicidad. Su cetro no hacía nacer como las varitas de virtudes de los cuentos de hadas, tesoros y riquezas; pero donde se posaba surgía la esperanza y la paz.  
 De muy luengas tierras acudían las gentes atraídas por la celebridad de aquel reino. Los desdichados de todas partes, los corazones nostálgicos de amor, las almas ansiosas de bien llenaban constantemente en peregrinación penosísima el camino único, estrecho, escarpado, casi inaccesible que conducía á aquel oasis.  
 Aunque la fama del Imperio era tanta, los espíritus débiles, los impuros, los malvados retrainse de intentar la ascensión, atemorizados por los peligros y las molestias del viaje.  
 En las etapas de éste ibanse quedando atrás los rezagados, los faltos de energía, los enamorados de la molición agradable y viciosa.  
 A las puertas de Rosas no llegaban más que los varones fuertes, templados en la adversidad, limpios de corazón, sanos de espíritu.  
 Pues ocurrió que habiendo llegado á España, como á todas partes, la fama del Imperio de las Rosas, los tres hijos del monarca que entonces gobernaba nuestros destinos se propusieron visitar la venturosa nación, para implantar en la suya los adelantos que vieran establecidos en la de las Rosas.  
 El mayor de los príncipes que era fiero y valiente, se pertrechó de todas armas y emprendió lleno de arrogancia el camino, dispuesto á librar cien combates para llegar al fin. El hijo segundo era sábio; repasó afanosamente sus libros, refrescó el cúmulo de conocimientos atesorados en su memoria y se puso en marcha, confiando en que su superioridad científica le haría vencer antes que los demás los obstáculos del sendero temido. El tercero no era fuerte ni sábio; no era hermoso como el primero ni inteligente como el segundo ni gustaba de guerrear como su hermano mayor ni se dejaba absorber completamente por el estudio, como su otro hermano.  
 El rey solía pasarse meses enteros sin ver á sus dos primeros hijos: las aficiones guerreras del mayor teníanlo casi constantemente alejado de la corte: era el primero que se alistaba para todos los combates, y cuando reinaba la paz empleaba sus ocios en la caza mayor, peleando cuerpo á cuerpo con animales fieros á los que gustaba de vencer. La fama de su temple

y la bravura de su corazón, iba en lenguas por todas partes, y los hombres jóvenes envidiaban su arrojo, y las mujeres enamoradas señalábanlo como modelo á sus amados.  
 El otro príncipe pasábase su vida entregado al estudio: dominaba las ciencias; cultivaba la alquimia y los hombres sábios del reino tenían en él puestas sus esperanzas y creían que la piedra filosofal era problema insoluble como él no lo resolviera. El benjamín no desdeñaba el estudio ni la caza ni la guerra cuando ésta dirijíase contra enemigos de su patria. Pero gustaba sobre todo, del bien, y los pobres bendecíanle mil veces al día y las madres rogaban á Dios que formase el corazón de sus hijos como el del caritativo príncipe.  
 La Reina y el Rey sonreíanse orgullosos cuando alguien les alababa la bravura de uno de sus hijos ó la ciencia admirable del otro: pero los elogios que les llegaban al corazón eran los dirigidos al pequeño, cuyas nobles acciones eran el mejor y más valioso brillante de su corazón imperial.  
 —Y tú—dijéronle sus enamorados padres—no vás como tus hermanos al Reino de las Rosas?  
 —Iré cuando ellos vuelvan—contestó—porque no quiero abandonarlos.  
 El guerrero no pasó del primer tercio de la senda: pesábanle mucho las armas: el camino que era el más difícil de cuantos el jóven había visto nunca, hacía imposible el transporte de aquellos útiles que para nada le servían en aquel camino estrecho y solitario donde no había peligro alguno que poder vencer con las armas.  
 El alquimista fué dejando entre las rocas del camino sus libros primero, sus rodajas después: ni aún así pudo llegar á la cumbre: una tarde cayó rendido, exhausto ya cerca de las brillantes puertas del Imperio de las Rosas, una melancólica puesta de sol llenaba el espacio de grana y ópalo; el sábio sintióse poseído de infinita tristeza, y lloró ante las puertas del edén deseado, los años perdidos en estudios infructuosos para sus semejantes: y comenzó, lleno el corazón de amargura, el descenso.  
 El Benjamin se despidió de sus padres cuando regresaron mohinos y tristes sus hermanos.  
 Por equipage no llevó militares arreos, ni libros inútiles: guardó en su alma el perfume de los últimos besos de sus padres y en su oído el rumor de las bendiciones con que le despidieron sus súbditos, y empezó á escalar la empinada y abrupta senda.  
 Y andó mucho; muchos días y muchas noches. A veces sentíase desfallecer y reposaba un instante en el borde del camino. Un ángel le cerraba los ojos y le proporcionaba en un segundo una hora de descanso. Muy cerca de las Rosas bifurcaba el camino, y el pobre mancebo se detuvo indeciso sin saber por donde seguir. Por uno de los senderos vió el jóven venir un tropel de mujeres hermosas. Una de ellas rodeó su cuello y le dijo:  
 —Vén: vén con nosotras: este es el camino de la felicidad.  
 El jóven la apartó de sí suavemente, y preguntó á un pobre leñador que vió llegar por la otra senda, cargado con un inmenso haz cuyo peso le rendía y encorbaba el cuerpo:  
 —Decidme, pobre viejo: ¿Sabeis cual es el camino del Reino de las Rosas?  
 —Sí que lo sé.  
 —Queréis que os lleve el haz de leña, que es para vos tan pesada carga, y vos en cambio me serviréis de guía?  
 —Acepto con una condición, dijo el leñador sonriendo dulcemente—con la de que me permitas subir sobre la carga de leña y que nos lleves á los dos á cuestras.  
 Dió su conformidad el jóven y comenzó

la penosísima ascensión: gruesas gotas de sudor caían de la frente del bondadoso príncipe, que tropezaba muchas veces agobiado por el excesivo peso.  
 Pero al cabo de algún tiempo notó que la carga se aligeraba: volvió la cabeza para ver si caía la leña ó huía el viejo, y no observó variación ninguna.  
 Sin cesar disminuía el peso, y el benjamín volaba sin posar apenas los pies en el sendero. Una de las veces que volvió la cabeza para observar al leñador, le pareció ver que de la carga de leña surgían dos alas grandes y blancas.  
 Y al fin, una mañana, cuando la aurora pintaba en el cielo sus primeros arreboles y el sol naciente teñía de carmin el espacio, llegó el caminante al término de su viaje.  
 Un intenso y embalsamado olor le desvaneció gratamente los sentidos.  
 Tuvo en el Imperio de las Rosas el recibimiento que merecían su bondades, sus abnegaciones y sus sacrificios. Y un día, que movido por solicitud cariñosa hacía sus hermanos, preguntó al Rey de las Rosas las causas que habían impedido á aquellos, siendo valientes, el uno, y sábio el otro, llegar hasta allí, oyó que el monarca le respondía con voz amorosa y suave, dulce como un arrullo, acariciadora como la de una madre, argentina y fresca como la de un niño, atrayente y llena de harmonía como la de la mujer amada:  
 —No pudieron llegar hasta aquí porque, para entrar en mis reinos, no basta ser valientes ni hermosos ni sábios; es preciso ser buenos.—LUIS VILLAZUL.  
 Septiembre de 1893.  
 (Prohibida la reproducción.)

## Desde Madrid.

19 Septiembre de 1893.  
 Pronto se celebrará nuevamente consejo de ministros, porque el Sr. González quiere hacer partícipes á sus compañeros de la gloria que pueda haberle por su generosa campaña en pró de los pueblos inundados y por sus acertadas medidas para impedir la propagación del cólera. Ya sabemos cual es la una y cuales son las otras; con lo dicho por la prensa basta para juzgar el interés que se ha tomado el Sr. González por la suerte de los pueblos, á quienes ha hecho víctimas una feroz é inopinada tormenta. Ahora bien; no todos juzgan lo mismo la conducta del Sr. Ministro de la Gobernación, y no falta quien le ataque por no haber visitado en persona el lugar de la catástrofe, á lo que algunos periódicos oficiosos contestan que las atenciones infinitas de su complicado departamento impiden al Sr. González ausentarse de Madrid en estas circunstancias verdaderamente azarosas. El argumento no es muy fuerte, en verdad, y se comprende que algunos hayan recordado al Sr. Rivero cuando, siendo ministro también y en circunstancias quizá más difíciles que las presentes, abandonó sus asuntos en la Corte para trasladarse á Barcelona fustigada por una terrible epidemia. Pero los tiempos no son iguales ni los ministros tampoco. Como decía el nunca olvidable Narciso de Torres «ser ministro es ser un hombre lo mismo que los demás y diferente de todos.» En las alturas del poder hay ineludibles compromisos y exigencias que coartan la libre voluntad y sujetan los pies en la poltrona. No queremos nosotros hacer armas contra el señor González valiéndonos de la opinión desfavorable que á unos cuantos caballeros les merezca la conducta del Sr. Ministro. Bastante ocupacion tiene con las cuestiones de orden público, que no dejan un momento de reposo al ilustre personaje, atacado de la manía de las alteraciones que no deja de ser una locura persecutoria. Figura

sele al Sr. González (y quien dice al señor González dice á todo el gobierno) que la mano de la revolución está siempre oculta en la sombra para herirle. De ahí las precauciones que se toman con el motivo más fútil; de ahí ese continuo ir y venir de las circulares, recordando el deber de la autoridad en los casos comprometidos; y de ahí también esa depresiva vigilancia que comienza á ejercerse respecto á la prensa de todos los matices. Que los temores del Gobierno se hallan fundados hasta cierto punto, nadie lo duda; que hacer víctima á la prensa de esos temores es ridículo é improductivo, no lo duda nadie tampoco; que el gobierno avanza por una senda de perdición, se halla en la conciencia de todos. ¡Ojalá se borre de la conciencia ese funesto presagio antes de que se realice!  
 De V. afcmo. S. S. q. b. s. m.  
 Adilluber.

## LAS GAFAS.

—Abuelita, lo que es hoy no dirás que no he sido aplicada.  
 —¡Ah, perezosa! ¿á quién se lo vienes á contar? Si no fuera por mis gafas, mi mala vista sería tu cómplice en el engaño; pero, á Dios gracias, veo muy claro con ellas: tus trabajos no valen nada y hoy no tendrás postres.  
 Georgina bajó la cabeza y corrieron lágrimas por sus aterciopeladas mejillas. Por la primera vez dudó de la justicia; porque tenía conciencia de haber cumplido bien. Tal severidad era extraordinaria en una abuela, sobre todo en la señora de Ormont, que tenía acostumbrada su nieta á muchos mimos.  
 Vamos, pues, á justificarla, porque es digna de que todo el mundo la aprecie. La muerte de sus hijos, una porción de pleitos y últimamente una quiebra, habían reducido su fortuna á la más simple espresión.  
 Su renta, económicamente dividida en tantas partes como días tiene el trimestre, cubría trabajosamente las necesidades de la casa. Pero por muy reglamentado que estuviese el gasto, ocurría siempre algún imprevisto que mermaba el presupuesto de los últimos días.  
 Entonces se suprimía el postre, y, como la señora de Ormont era orgullosa, para disimular su pobreza tomaba por pretexto las travesuras de Georgina para dejar vacías las copas y las dulzuras. Era el único defecto de la buena señora: ¿quién no tiene el suyo?  
 La niña comió de muy mal humor. Como no gastaba gafas, no advirtió que la abuela dejaba los mejores bocados para su rico apetito de muchacha, y aun antes de terminarse la comida apoyó su rizada cabellera sobre sus brazos y estos sobre la mesa. La señora de Ormont, creyéndola dormida, no se ocupó más de ella y entabló con Brígida un diálogo interesante.  
 —Aun tenemos que pasar un día, antes que yo cobre mi trimestre. ¿Cómo nos vamos á arreglar? Ahora no se trata de economizar postres, sino de tener qué comer mañana.  
 —No queda ya nada, señora; no hay más remedio que comprar fiado.  
 —¡Primero moriré de hambre! Todavía no tienes un franco y treinta y cinco céntimos. Pues bien; arregláte con eso para que comais las dos. Yo, por mi parte, haré ver que cómo.  
 —No consentiré nunca que la señora...  
 Después de una viva discusión, se convino en dejar la mayor parte á la niña y en repartirse lo demás.  
 Hacía un momento que la enojada muchacha estaba agitada, y cuando la abuela dió el orden de irse á acostar, sus ojos encarnados y húmedos no revelaban ni pizca de sueño.  
 \* \*



—Brígida, parece mentira que te distraigas de ese modo: ya sabes que sin gafas no veo ni aun la punta de la nariz; ¿cómo quieres que almuerze?

—Señora, las he buscado por todas partes y no las encuentro.

—Y tú, Georgina, ¿no las has visto?

—No, abuela.

Y al decir esto, se puso muy colorada. No teniendo otro remedio, la señora de Ormont se puso a la mesa, y la criada, según lo estipulado, sirvió a la niña todo lo mejor.

—¡Vamos! Brígida, sírveme también; como no veo nada, hay que tratarme cual si estuviera en mantillas.

Recordó con un gesto lo que habían convenido; pero la buena criada engañóla generosamente. No le valió, porque Georgina la delató exclamando:

—Abuela, Brígida no se queda con nada.

Obligóla a restablecer una apariencia de equilibrio, lo que redujo bastante la parte de la abuela. Entre tanto, cuando la cocinera volvía la espalda, posaba la niña poco a poco al plato de su abuela el contenido del suyo.

—Pero, ¿qué es esto Brígida? ¿No se concluye nunca este almuerzo?

Georgina, cogida *in fraganti* por la criada, se puso como una amapola.

—¡Ah señora! ¡bueno está esto! La señorita vá llenando el plato de la señora a medida que se vacía.

—¿Ves? si yo tuviera mis gafas no sucedería semejante cosa, por culpa tuya...

—¡Oh, abuela! no la niñas... es que yo las he escondido. Mañana te las devolveré para que vayas a cobrar tu renta... ¡Lo sé todo!

Y se arrojó en los brazos de su abuela, que sollozaba tan fuerte como la niña, cubriéndola de besos.

## Noticias locales y generales

Nuestro antiguo y distinguido amigo D. Manuel Aramburu, ilustrado Ingeniero jefe de la explotación de nuestros ferrocarriles, se encuentra según noticias muy aliadas de la terrible dolencia que estos pasados días le habia puesto al borde del sepulcro, con profunda pena de cuantos nos honramos con su amistad. Dios haga que nuestro buen amigo se restablezca por completo en tiempo breve.

—En Pamplona se está imprimiendo un librito, a modo de *cartilla foral*, para uso de los niños.

Dicho librito contiene todo lo que debe conocer todo buen navarro y escrito en forma de Catecismo, por preguntas y respuestas, facilita a los niños el conocimiento de lo que ha sido y es en la actualidad aquel antiguo reino, dando noticia de lo que son los fueros y lo que de ellos conservan.

—Hace cinco días, poco antes de llegar a la estación del Mediodía de Madrid el tren procedente de Cartagena y Alicante, falleció en un coche de tercera una señora, llamada doña Isabel González, de cincuenta años, que venía de Archena, adonde fué a buscar remedio para una afección reumática al corazón.

En la estación de Madrid la esperaba un hijo, cuyo sentimiento puede colegir el lector.

—El conocido dentista de esta ciudad nuestro particular amigo D. Pedro Bach-Esteve está pasando por inmenso disgusto, así como su familia, de ver a su segundo hijo en inminente peligro de muerte a causa de unas calenturas rebeldes. El joven Bach fué comulgado y extremaunciado antes de anoche, y escusamos decir lo sinceramente que deseamos la tranquilidad de sus hoy atribulados padres y el restablecimiento del enfermo.

—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado anteayer, han resultado favorecidos con los premios mayores; los números 19.698 con 140.000 pesetas, 18.872 con 70.000, 19.014 con 30.000 y 995 con 15.000.

—Su Santidad acaba de elevar al vicariato apostólico de Idaho (Estados Unidos) al rango de diócesis. La nueva sede será establecida en Boisécité, a la orilla del Boisécité. Idaho es uno de los más vastos Es-

tados de la Confederación americana; pues no cuenta sino 84.985 habitantes, de los cuales algunos millares son indios.

La nueva diócesis cuenta con 8.000 fieles de raza blanca y 1.200 de raza india. Tiene 26 iglesias parroquiales, una casa de la Compañía de Jesús, muchas Misiones seculares, cinco conventos de mujeres, siete escuelas congregacionistas, de ellas cuatro para la enseñanza superior y un hospital católico.

—El Ayuntamiento de Cadaqués ha participado a esta Principal de correos, que acepta el compromiso de responder de los extravíos de los certificados que expida y reciba aquel Cartero municipal, cosa que honra a la Corporación.

—En el pueblo de la Bodega (Guadalupe) mató una chispa eléctrica a una pobre mujer, quedando ilesas dos niñas que llevaba en los brazos.

—Ha sido nombrado Juez municipal suplente D. Joaquín Llinás de Pastors. Reciba nuestro parabién.

—Después de permanecer unos días en Madrid nuestro particular amigo e ilustrado Teniente Fiscal de esta Audiencia provincial, se trasladará a Mérida en donde vive la familia de su simpática esposa y en donde permanecerán el tiempo que les permita el mes de licencia concedido.

—Se ha naturalizado como súbdito francés D. Benito Coll, natural de esta ciudad. Buen provecho le haga.

—El señor D. Claudio Planás, director gerente de la Compañía de los ferrocarriles de Barcelona a Francia, con la generosidad que le es peculiar, ha facilitado 164 billetes de ida y vuelta a mitad de precio a los congresistas extranjeros que llegarán mañana a Barcelona.

—Hoy es esperado en esta ciudad con su distinguida familia, después de haber pasado la temporada de verano en Bagur y Lloret de Mar, el conocido oculista y Alcalde de esta ciudad D. Buenaventura Carreras.

—Y sigue la Empresa arrendataria de consumos, queriendo que la uva destinada a venderse como fruta en el mercado pague como si fuera destinada a mosto.

Hé aquí lo que dijo ayer *El Correo*:

Siempre lo mismo: ayer en el felato de Alvarez se armó una marimorena entre algunos introductores de uvas y los dependientes de consumos. Los primeros querían que en los talones constara *uva fruta* y los segundos *uva mosto*.

Los introductores dejaron abandonadas las cestas de uvas y enseguida dieron parte al señor Delegado de Hacienda cuyo señor se recibió muy bien y al señor Alcalde interino D. Pedro Prunell, al cual escuchó a los reclamantes y seguidamente acompañando de uno de los alguaciles del Ayuntamiento y del cabo de municipales pasó al citado felato, inspeccionó la uva y después de practicar otras diligencias se retiró para resolver como proceda.

Pica ya en historia eso de la *uva mosto*: si así obrara otra Empresa no lo extrañaríamos; pero esta que está compuesta de vecinos de Gerona, nos maravilla obre así por el afán de lucro de unas cuantas pesetas, sin mirar que se perjudica al vecindario y falta a la ley.

Veámos que hace ó ha hecho el señor Prunell que tan rígido se muestra a veces con quien debiera no mostrarse.

—Se encuentra en Barcelona, en donde se propone pasar algunos días, el Padre Fray José de Calasanz de Llanerías, Visitador general de Capuchinos de España, Consultor del santo oficio y de la Congregación general y oriental de Propaganda.

—Leemos que la compañía de ópera que actuará en la próxima temporada de invierno en nuestro Principal, debutará con *Los amantes de Teruel*.

¿Y las decoraciones?

También leemos que pondrá en escena *La bella Franciscilla di Pert*.

—Ha llegado a esta ciudad el General Salcedo que, como tenemos dicho, se instala aquí con su Estado Mayor.

—El *Journal de Alsace* cuenta en estos términos un incidente curioso ocurrido en las maniobras del ejército alemán:

El emperador apostó con el conde general Haseler, comandante del Cuerpo decimosexto, a que le haría prisionero, así como al ala izquierda que él mandaba. El general de Haseler se inclinó y dijo como buen cortesano que el hecho no tendría nada de extraordinario, dadas las capacidades de alta táctica que poseía S. M.

Pero aquella noche el general Haseler cambió las disposiciones de su ala izquierda, y en un momento dado envolvió tanto y tan bien la división que mandaba el emperador, que fué Guillermo II quien quedó prisionero.

Y el anciano conde de Haseler ganó la apuesta y se presentó asustado ante el emperador, que se ma-

nifestó muy satisfecho ante su jefe de Estado Mayor.

—Para el concurso para la provisión de escuelas vacantes en esta provincia que ha de tener lugar en el presente trimestre, han pedido tomar parte: por concurso de ascenso para la escuela de Cabanas, don Francisco Gelabert y para la de niñas de Caldas de Malavella D.<sup>a</sup> Teresa Cosidó y Fontcuberta; por concurso de traslado para la escuela de niñas de Caldas de Malavella D. Miguel Muñoz y Oliva y para la de San Aniol de Finestras D. Juan Morell y Pardás; por concurso único para la incompleta de niñas de Torroella de Fluviá, D.<sup>a</sup> Emilia Solé y Montané; para la de ambos sexos de Parlabà, D.<sup>a</sup> María Gallos; para la de Vilarnadal (Masaroch), doña Joaquina Juanola y Calvet; para la de Torn (Parroquia de Besalú), D.<sup>a</sup> Dolores Albert y Sabaté; para la de Monells, doña María de los Dolores Fortiana y Ros; para la de San Ferreol (Parroquia de Besalú), D.<sup>a</sup> Joaquina Badía y Masol; para la de Colomé, D.<sup>a</sup> Aurea Comalada y Morell; para la de niñas de Vilademát, doña Asunción Cufí y Surroca, y para la de ambos sexos de San Andrés Salou, D.<sup>a</sup> Leonor Gummá y Gómez.

—La Guardia civil de La Bisbal tuvo que auxiliar hace cuatro días al carretero Hipólito Pons, natural de Casabells quien, al descender del carro fué arrollado, pasando una de las ruedas por encima, resultando de la clavícula derecha y dos costillas fracturadas.

—De *El Ampurdanés* de Figueras:

Porque dijimos que a un cabrero de esta ciudad se le habian muerto nueve ovejas, reventadas por haber comido mucha alfalfa verde, exclama *La Lucha* de Gerona: «¡Hombre, reventadas!... Así lo dice un periódico de aquella ciudad que debe haber visto salir la alfalfa por las reventaduras!»

Dos ó tres días después el diario sabihondo de Gerona nos da la noticia de que en Portugalete tres individuos apostaron a quien llegaría más pronto a Bilbao, a pie, y uno de ellos cayó reventado poco antes de llegar al término del viaje.

Y por esa reventadura, ¿qué ha visto V. salir, querido colega?

Pues la inocencia de V., juntamente con las ovejas reventadas de comer la hierba leguminosa. ¿Le parece poco al simpático colega?

—El Ayuntamiento de Pont de Molins, ha remitido al Gobierno de provincia certificación del acta de adopción de medios para eubrir el déficit su presupuesto y en la Secretaría del de San Feliu de Buxalleu, está de manifiesto el reparto de consumos para que los interesados reclamen si lo creen oportuno.

—El domingo último por la mañana, fué inaugurada en Llanes la estatua erigida para perpetuar la memoria del señor Posada Herrera.

Después de celebrarse una misa de campaña, el alcalde leyó un sentido discurso, y el gobernador de Oviedo, en nombre de la reina, dedicó frases de admiración y respeto al estadista asturiano y dispuso que se descubriera la estatua.

A la ceremonia han acompañado festejos populares, que han prestado animación extraordinaria a la localidad.

La estatua, labrada por el subdirector del Museo de Madrid, señor Gragera, es una notable obra de arte.

—Por los dependientes del Municipio, en la noche de anteayer se dieron bolas de estrignina a los perros que vagan por nuestra ciudad sin el correspondiente bozal, sucumbiendo más de veinte a los efectos del citado procedimiento. La misma operación debió verificarse en la noche de ayer.

—Han sido indultados los prófugos Julián Bruguera y Agustín Barceló, de La Bisbal y San Martín de Llémana respectivamente.

—Han sido nombrados mozos de la Inspección Sanitaria de Puigcerdà, D. Clemente Morer y D. Juan Oriols; de La Junquera D. Enrique Segré y Natálio Hernández y, de Portbou, D. Juan Capé, en sustitución de D. José Solá que ha quedado cesante.

—Dicen de Granada, que al retirarse a su domicilio el secretario de aquel gobierno civil Saez Marquina, fué objeto de una brutal agresión por parte de unos borrachos que se encontraban en una taberna de la calle de las Hileras. Los agresores dispararon tres tiros, de los que salió ileso el señor Marquina, resultando herido en una mano un sereno que intervino en la

cuestión. Los beodos emprendieron la fuga, siendo alcanzados y detenidos dos de ellos.

—Las cantidades que por el 2% del producto bruto de minerales se han señalado en este trimestre, son: a la Sociedad y minas de S. Juan de las Abadesas, de la mina *Coto Constanza*, 1.950 pesetas; a don Manuel Bonmatí por el de la mina de barrita *Ramona*, 16 pesetas; a D. Francisco Arnau por el de la de lignito *San Lorenzo*, 20 pesetas; a D. Francisco Galobarde por la de antimonio *San Francisco*, 25 pesetas; a la Sociedad Gich Doluch y Jordi por la de plomo *San Antonio*, 20 pesetas; a D. Narciso Font por la de barita *Font*, 44 pesetas y a D. Miguel Tornabells por la de antimonio *Hermosa Pedrito*, 50 pesetas.

—El señor conde de Estrada, propietario del coche automático movido por motor de petróleo que estos días recorre las calles de San Sebastián, según un colega de aquella ciudad, estuvo el sábado por la mañana en el palacio de Miramar con dicho vehículo para que lo viera S. M. la reina.

La augusta señora tomó asiento en él y estuvo paseando por el parque, alabando la comodidad y lo útil que resulta.

El referido coche ha costado al señor conde de Estrada sobre 5.000 pesetas, y ha hecho su viaje a San Sebastián en él desde sus posesiones de Carrés, recorriendo por término medio 16 kilómetros por hora.

—En la calle de Pedret y a las cuatro y cuarto de ayer tarde, una de las tartanas que hacen viajes entre esta y Sarriá guiada por el mozo Rafael Cadamon, atropelló a un niño de año y medio causándole rozaduras en la nuca y cara.

Acudió en el acto (y lo conseguimos por lo raro) el municipal de punto Benito Mont, quien acompañó al niño a la Alcaidía y de allí al Hospital donde se le practicó la primera cura.

Según parece, el accidente se debió a descuido de los interesados del niño.

—Para el día 25 del corriente a las doce de la mañana, se celebrarán en el Ayuntamiento las siguientes subastas.

Por el tipo mínimo de 120 pesetas un burro.

Y por el de 580 pesetas bajo las condiciones del respectivo pliego, la construcción de las palancas sobre el Oñar frente la puerta de la Barca.

### Café de Norat.

Su dueño D. José Norat, es el único importador en España del celebrado

**CHAMPAGNE GRAND CREMANT**

**VINO DE BUGEAUD** Tomi - Nutrión con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé. — PRINCIPALES FARMACIAS R. 9-10

### EN EL AYUNTAMIENTO.

Con el retraso ya de rubrica y la exigua asistencia, también de costumbre, después de encender las velas del candelabro de la mesa presidencial el Sr. Prunell, se abrió la sesión dándose lectura del acta anterior.

Estaban presentes los Sres. Prunell (presidente), Palau, Prats y Regás.

De los representantes de la prensa tres. Se aprueba y firma el acta por los presentes.

Pasando al despacho ordinario, leyóse una instancia reclamando formación de expediente de exención de servicio, suscrita por el mozo Mallorquí, a lo que se accede a indicación del Síndico.

Se aprueban varias cuentas de poca importancia.

Se concede licencia para ausentarse por más de ocho días, al Alcalde accidental don Rafael Corominas.

Se da cuenta luego de una carta que al Sr. Corominas ha dirigido el Senador del Reino D. Fernando Puig, con motivo del artículo publicado por un diario local referente al monumento *Gerona en 1809*. Dice no tiene parte alguna en él, y aconseja no se haga caso de lo dicho en el artículo citado, pues considera que quince días antes de la inauguración habrá tiempo suficiente de preparar los festejos. El Ayuntamiento acuerda estar enterado.

Se aprueba la tarifa que tendrán que abonar las empresas de agua y gas por remover los empedrados de las calles.



Se nombra segundo Jefe de Bomberos al Maestro de Obras D. Francisco Martí. Se concede permiso á D. Vicente Salles para la construcción de un cobertizo y pozo en la calle de Pedret, sujetándose a las condiciones fijadas por el Arquitecto.

También se concede permiso á D. Bernardo Casellas para ensanchar una puerta en la calle de Ciudadanos.

Id. id. á D.<sup>a</sup> Mónica Gustí en la calle de la Barca.

El Sr. Prats toma luego la palabra y dice, que estando próximas ya las fiestas de ferias, pide que la Comisión respectiva estudie lo que pueda hacerse, teniendo en cuenta el precario estado de la Caja municipal: dice que cree conveniente se agreguen á la comisión citada algunos individuos más del Ayuntamiento para que estudien el asunto, y se acuerda que sean los Sres. Carreras, Majuelo, Simó y Garriga.

Denuncia luego el Sr. Prunell que, según ha visto en una visita girada con el arquitecto al edificio que ocupa la Audiencia, hay algunos tabiques que amenazan ruina.

Propone luego se nombre una comisión que con el Sr. Delegado de Hacienda, se ponga de acuerdo acerca la cuestión de cédulas que se espenden por la arrendataria, cuyo asunto tanto dá que hablar al vecindario.

Con motivo de la designación de los individuos que han de componer la Comisión, recuerda el Sr. Prats que pueden imponerse multas á los Concejales que sin motivo justificado faltan á las sesiones.

Se acuerda compongan la Comisión los señores Prunell, Prats y Palau. Este dice, que aceptará el nombramiento con tal que no se limite la cosa á las cédulas solo, sino que también se trate en la entrevista, de la cuestión de consumos que tanto ó más clamoreo ha causado á la población, sobre todo en la entrada de uvas.

Y estando conformes con lo pedido por el señor Palau, se levantó la sesión.

P. R. C.

HAY DE MÍ

Pues señor, que estamos aviados hasta dejarlo de sobra y no hay paciencia que lo resista.

Job, el legendario Job, hubiera dado al traste con la suya, si llega á vivir en el actual momento histórico.

Y lo peor es que el mal no reconoce clases sociales y

Desde la princesa altiva

Á la que pesca en ruina barca...

como dijo Zorrilla (tal vez como un presentimiento del porvenir) ninguno escapa al contagio, que en el presente caso resulta desgraciadamente contagioso, en perjuicio de las personas pasivas.

Hasta las doncellas mas ó menos de labor ó encargadas del *tecleo* de fregadero atacan con verdadero furor la romanza de mis pecados.

Y menos mal aún; pues ellas (las doncellas) la gritan sin acompañamiento ostensible, aparte de uno ú otro plato que se rompe ó se raja horrorizado de alguna nota en falso con pretensiones de fermata ó gorgorito.

Pero las señoritas....

Ya en el ramo de señoritas, la cosa resulta jaquetosa y perfectamente inaguantable: no basta huir de las reuniones mas ó menos familiares.

Va V. por la calle tan ensimismado, pensando en como ha de pagarle al casero (pongo por deuda) y al volver de una esquina, se queda V. sin respiración, al oír una quejumbrosa voz que á grito pelado lanza un *¡ay de mí!* capaz de enternecer á un poste: afortunadamente el aporreamiento de piano que le sigue, convence á uno de que no se trata de una desgracia.

Está uno en la oficina. Pues *¡ay de mí!* (ya me cogió la epidemia;) tampoco es posible hilvanar un informe, ni estender una minuta: allá, al lado, en frente, encima ó debajo ó en todas direcciones, á la vez, ha de oírse la dichosa romanza.

Y con cada desentonamiento, con cada chillido, que le pone de punta los nervios al temperamento más linfático.

Valiente lata nos ha regalado con su inspiración el maestro Chapi.

Bueno que vengan malas compañías y vayan y la *descantien*.

Queda el recurso de *no dir*, como decia el otro.

Pero, hoy por hoy, no hay escapatoria posible, ni medio de evitar la plaga ni quedándose en casa.

Aun si pudiera acudirse al Gobierno...

Pero ni la Constitución, ni los derechos individuales, ni el Código penal, ni el de las Siete Partidas se ocupan del caso.

Aunque el último debiera ocuparse.

Porque, ¡valiente partida serrana está la cancioncita!

Y lo peor de todo, es que pasó también al dominio de los *artistas* (?) callejeros, con acompañamiento de guitarra, mas ó menos auténtico.

Durante ocho dias consecutivos, á la misma hora, se instalaba hace poco bajo la ventana de mi despacho, una pareja berreando la consabida *tala*: él, con voz atiplada, pero descompuesta; ella, aunque sin méritos y sin culpa alguna, al *parecer*, pertenecía al sexo bello, y no quiero calificarla: no se me tache de poco delicado en materia de faldas.

Pero, he de confesar que, si seria cierto que el *Rey rabió*, por lo que á mi me pasaba.

Cualquiera puede pensar en discurrir si quiera cualquier asunto que no sea *cantable* al compás del dichoso *¡ay de mí!*

Dispénsame lector. Oigo un preludio en el piano de la vecina, escapo y dejo estas cuartillas.

Porque en este momento, y al coger el sorbrero, mi chiquitín entra cantando con su media lengüecita

si acabará llorando....

Y hasta sería fácil que acabase así el niño.

¡¡¡Maldita romanza!!!

P. RODRIGUEZ CAIXÁS.

Las maniobras navales.

El acorazado *Pelayo* será el buque insignia en las maniobras proximas á efectuarse en aguas de Cartagena.

Abastecidos los buques de la escuadra de lo necesario para emprender las operaciones como si fueran efectivas de guerra, fijará el comandante general la distribución, los movimientos y las combinaciones de las fuerzas que han de estar á su mando, preparándolas del modo más conveniente para el desarrollo de las ideas tácticas, militares y marineras que constituyan el plan de estos ejercicios.

El mar de maniobras será el comprendido entre los meridianos de los cabos de Gata y San Antonio, con la limitación hácia el Sur que juzgue oportuna el general de la escuadra, á cuyo arbitrio quedan muchos detalles.

Los periodos de instrucción durarán seis ú ocho dias.

En el primero determinará cada buque el diámetro táctico, la duración del giro á diferentes ángulos de timón y con las varias combinaciones de movimientos de las hélices, el tiempo invertido en cambios de timón y de marcha, la duración de su salida después de parar y ciar, los coeficientes de marcha y giro y demás elementos de este género de imprescindible conocimiento para asegurar el acierto en el manejo de los buques.

Constituirán el segundo periodo maniobras de táctica, órdenes de navegación, marcha y evoluciones, ejercicios de señales de dia y noche, comprobando los ensayos con el proyecto de Código Perea, servicio de exploración y reconocimiento, ya fondeados, ya en movimiento, y distribución de torpederos en una fuerza naval como auxiliares de los buques de combate.

En el tercer periodo se harán ejercicios y maniobras de combate, simulándolo entre dos divisiones independientes y enemigas con ataque y sorpresa por torpederos en puertos y en la mar, servicio de vigilancia y precauciones contra esta agresión, respetándose en ello las iniciativas de los ejecutores dentro de las instrucciones que al efecto dicte el comandante general, y disparo de dos torpedos por buque sin cabeza de combate.

Estas prácticas se verificarán con fuegos de todas armas.

En el cuarto periodo se procederá al armamento de embarcaciones menores, al ataque simulado á fortificaciones de la costa y á desembarcos en aquellos parajes mas apropiados.

Las operaciones terminarán con un desembarco general en el sitio que oportunamente se designe, y la revista que en tierra pasará á todas las fuerzas de desembarco el comandante general de la escuadra.

Nuevos temporales.

Madrid 19.—Han caido nuevas tormentas en la Mancha.

Háanse añadido nuevos destrozos á la terrible catástrofe de la semana pasada.

En varios pueblos los habitantes huían aterrados de sus viviendas.

El estado de los campos no permitia ya mucha agravación, pero en cambio la tormenta redondeó los daños causados en poblado, acabando de derruir las viviendas inseguras.

En Lillo los hundimientos se han sucedido ayer y hoy, y temese que continúen todavía.

EL CÓLERA.

Madrid 20.—Se ha habilitado un hospital especial para coléricos en Loja.

Conforme á la decisión del Gobierno, marcha mañana el Dr. San Martín á dirigir la instalación de las inspecciones sanitarias en Miranda de Ebro y Zumárraga.

En la cárcel de Bilbao ha habido seis invasiones coleriformes. Aumentan los casos en la provincia de Vizcaya.

Corre el rumor de haberse presentado un caso de cólico maligno en el barrio de Salamanca.

El enfermo sería un viajero que acaba de llegar de las Provincias Vascongadas.

En Bilbao ha habido, durante las últimas veinte y cuatro horas, seis invasiones y tres defunciones.

Nueve casos y una defunción en Baracaldo.

Dos y una, en Lejona.

Trece y una, en Erandio.

Una invasión en Deusto y otra en Abando.

JUECES.

Madrid 20.—Han sido nombrados jueces de instrucción:

De Manresa, D. Segundo Fernández.

De Igualada, D. Enrique Zaldivar.

De Villafranca del Panadés, D. Elias Valero.

De Reus, D. Eugenio Estevez.

De Figueras, D. Sebastián Guitar.

A juzgados catalanes han sido también destinados:

D. Juan Quintanillas, á Seo de Urgel.

D. Pedro Hera, á Puigcerdá.

D. Julio Lassala, á Olot.

D. Antonio Retes, á Arenys de Mar.

D. José Torre, á Mataró.

D. Diego Lorente, á Berga.

D. Manuel Larcies, á Tremp.

D. Antonio León, á Sort.

LOS CENTRALISTAS.

Oviedo 19.—En el banquete celebrado anoche por los republicanos centralistas, el presidente del comité provincial brindó por la unión de los señores Ruiz Zorrilla, Pi y Margall y Salmerón.

El decano de la facultad de Derecho brindó por el filósofo insigne y ciudadano honrado que representa la ciencia, la democracia y el trabajo.

Al levantarse á brindar el señor Salmerón, fué saludado con una nutrida salva de aplausos.

El jefe del centralismo republicano, defendió la necesidad de instaurar el régimen republicano, pero apoyado por todas las fuerzas vivas del país.

Declaró que la base de unión es hacer triunfar el derecho, y que para ello están aperechados hasta á luchar si fuere preciso.

El Sr. Salmerón terminó diciendo: «Sed perseverantes, marchad unidos y el triunfo será vuestro».

El Sr. Salmerón fué muy aplaudido y felicitado por su elocuente discurso.

DE MANRESA.

Manresa 20.—A las seis de la tarde un estrepito enorme seguido de una nube de polvo, ha alarmado á todo el vecindario de la calle de la Miel é inmediatas.

Dos casas se habían venido abajo, con el terror consiguiente de todos los habitantes, que por fortuna se han dado cuenta de unas extrañas oscilaciones de techos y paredes, y han escapado despavoridos, en el tiempo preciso de oír derrumbarse tras suyo los edificios.

De esta manera se han evitado desgracias personales, no muriendo más que algunos animales domésticos y perdiéndose naturalmente los muebles.

Se opina que el derrumbamiento proviene de haber descazado los cimientos por la zanja que en la calle se está abriendo con destino á la conducción de aguas.

Como anoche llovió copiosamente, el agua acabó de aislar la base de las casas, del terreno que antes las apoyaba.

Han acudido inmediatamente las autoridades, siendo uno de los primeros el alcalde Señor Lletjós, que ha dispuesto lo que requerian las circunstancias para atender á la seguridad de los vecinos y al auxilio de los damnificados.

Sección Comercial.

Cierre de Bolsa de Barcelona.	
Interior. . . . .	69'50
Exterior. . . . .	77'22
Coloniales. . . . .	00'00
Nortes. . . . .	33'80
Francias. . . . .	24'70
Orenses. . . . .	00'00
Cubas viejas. . . . .	108'50
Cubas nuevas. . . . .	97'00
Obligaciones, Francias 6 p.%. . . . .	99'00
Id. 3 p.%. . . . .	56'00
Obligaciones no hipotecarias. . . . .	94'50
Paris.	
Exterior. . . . .	63'25
Giros.	
Paris. . . . .	20'65

Telégrama de la casa Quintana y Bassols.—agencia de Negocios.—Ciudadanos, 20, Gerona.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY  
San Mauricio y comps. mrs.

CUARENTA HORAS  
En la Capilla de la Pasión y Muerte.

TELÉGRAMAS.

Madrid 19.—El *Dia* niega que el regreso precipitado del Sr. Castelar obedezca á su oposición al proyecto de reforma de la administración local.

Asegura el periódico que el Sr. Castelar vuelve á Madrid por motivos que no tienen nada que ver con la política.

El Circulo de la Unión Mercantil ha estado concurrendísimo durante toda la velada.

Numerosos grupos de socios estaban comentando la actitud del Gobierno, habiéndose llamado al presidente Sr. Muniesa, á fin de que diera sus impresiones sobre el estado del conflicto.

Al presentarse el Sr. Muniesa, ha sido objeto de una gran ovación, prolongándose el rato los aplausos y las aclamaciones.

Se ha extendido la manifestación de simpatía á la comision ejecutiva de los gremios, que es la procedada por la Fiscalía.

Mañana serán llamados á declarar cinco sindicatos gremiales.

Hoy han declarado ante el juez los sindicatos de los gremios.

La conducta de todos los llamados á declarar es la misma, creyéndose entre los agremiados que la acción criminal contra sus representantes, no prosperará.

Madrid 20.—Reina una epidemia de tifus en el Asilo de las Mercedes para niñas pobres.

En 24 horas ha habido 17 casos, cinco de ellos graves.

La cruzada contra el abandono en las conducciones del agua del Lozoya, tiene una confirmación en este suceso, pues el hospital se surte de una derivación de las aguas de Madrid.

El hecho ha causado fundada alarma.

Se autoriza á los gobernadores para que admitan donativos á favor de las victimas de la inundación.

La reina regente ha dado 10,000 pesetas.

El asunto del anticipo al Gobierno no está aún resuelto. El Sr. Sagasta ha conferenciado con el Sr. Egullior, relacionándose esta conferencia con la substitucion del Sr. Aguilar de Campó, comisario régio para Consuegra y Almería.

Los diputados por la provincia de Toledo van á pedir que sean condonadas las contribuciones á los labradores perjudicados.

El marqués de Aguilar de Campó, al negar el anticipo reclamado y presentar dimisión de su cargo, mandó igualmente un cheque importando una cantidad respetable, al ministro de la Gobernación, como su óbolo personal.

Don Venancio consideró que no podria aceptarlo en tales condiciones, y devolvió el cheque al comisario régio.

De nuevo vuelve á hablarse de crisis ministerial. El Sr. Becerra ha estado otra vez en la Presidencia del Consejo, conferenciado con el Sr. Sagasta, y ello da pie á los que juzgan inminente su ingreso en el Gabinete.

San Sebastián 20.—Al salir esta mañana el tren correo para Madrid, y pasar por el puente de hierro tendido sobre el valle de Loyola, un guardafreno quiso pasar al furgón, á fin de hacer entrega de la hoja de ruta.

Salió al estribo con tan mala suerte, que se estrelló contra la armazón superior del puente.

Caido de golpe, ha sido cogido y arrastrado por el tren en marcha dentro del mismo puente.

El desgraciado quedó muerto en el acto.

Al llegar el tren á la estación de Hernani, se ha dado aviso á San Sebastián.

El muerto se llamaba Rufino Fernández. Deja una viuda y cuatro hijos.

Madrid 21.—Los rebeldes ocuparon ayer la ciudad de Rio Janeiro.

Telegrafian de Nueva York que pasan de mil las victimas del ciclón que ha descargado en la Carolina.

Se han recibido nuevos y horribles detalles acerca de los destrozos causados por el temporal en Palencia y Valladolid.

Ha habido otros cuatro muertos en Palencia. Las cosechas están arrasadas.

Extranjeros.

Paris 20.—La legación brasileña no da noticias positivas, aunque ha recibido varios despachos; dice solamente que la situación es grave.

Un parte del *Heraldo de Nueva York*, asegura que se rindieron todos los fuertes de la bahía, á excepción del más importante, que es el de Santa Cruz; pero éste carece de municiones.

Tres cañoneros pudieron salir libremente de la bahía, en que habían estado encerrados hasta entonces por los fuegos cruzados de los fuertes. Estos buques se han dirigido á Santos.

Otro despacho dice que ha sido toda la escuadra insurrecta la que ha salido de la bahía.

Añádesse que el domingo continuaba el bombardeo de la capital.

Parece cierto el levantamiento de Bahía y Pernambuco contra el Gobierno del general Peixoto.

Anoche llegó el Sr. Cánovas procedente de Biarritz.

Ha tomado alojamiento en el Hotel Windsor. Va á permanecer una semana en Paris.

Por adelantado se pueden desmentir cuantas declaraciones se le atribuyan, pues se niega sistemáticamente á ser victima de la interview y tiene formado el propósito absoluto de no hablar de cosas de España en el extranjero.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

LA TISIS

Y SUS CONGENERES

PUEDEN CURARSE

Con el uso de la EMULSION SCOTT

De ACEITE DE HIGADO DE BACALAO con HYPOFOSFITOS de CAL y SOSA.

Miles de Medicos han confirmado esta asercion como resultado de sus practicas en la Clinica de los Hospitales.

Resfriados, Tosas, Catarros, Bronquitis, Laringitis, deshidraciones, son gérmenes que infaliblemente fructifican en las naturalezas minadas por la ANEMIA, RAQUITISMO, ESCROFULA, LINFATISMO, EMACIACION y DEBILIDAD GENERAL y por consiguiente, en breve tiempo conducen á la TISIS Ó TUBERCULOSIS

Las virtudes RECONSTITUYENTES que posee la EMULSION DE SCOTT.

Tomada con constancia, nos abonan poder asegurar que todas esas enfermedades cedran en breve.

ESTÁ EN TODAS LAS droguerías y farmacias.



## Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO A LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA,

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose a D. Luis Martínez, calle de Correa, —4—3.—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

## SÁNDALO CLIN

Las CÁPSULAS de SÁNDALO del Dr CLIN, se emplean con el mayor éxito en las enfermedades de las vías urinarias, curando rápidamente las Purgaciones antiguas ó recientes, la **Blenorragia**, la **Nefritis**, la **Cistitis del cuello**, el **Catarro vesical**, etc.

DOSIS : 9 Á 12 CÁPSULAS DIARIAS.

Exíjase el Verdadero SÁNDALO CLIN de la Casa Clin y C<sup>ia</sup> de París.  
HÁLLASE EN LAS PRINCIPALES DROGUERÍAS Y BOTICAS.

## Academia Cívico-Militar.

## RESULTADOS OBTENIDOS EN LA CONVOCATORIA DE 1893.

El *Imparcial*, *La Correspondencia de España*, *El Ejército Español* y *La Correspondencia Militar* (reproduciendo una noticia dada el día anterior por *El Correo Militar*), dijeron el 14 de Julio próximo pasado:

«Ayer salieron de Madrid el Director y cuatro Profesores de la Academia Cívico-Militar con veintinueve discípulos que han terminado la preparación y van en diferentes grupos á las Academias Militares, para tomar parte en las próximas oposiciones. Les deseamos feliz éxito».

Claro que entre esos veintinueve había buenos y medianos.

Han tomado parte en las diferentes oposiciones de este año más de mil aspirantes para cubrir las 320 plazas sacadas á concurso; de modo, que debían salir bien sólo tres de cada diez.

Véanse los resultados de nuestra Academia.—Han aprobado todos los ejercicios:

## En Infantería.

- 1 D. Mariano Vicente.
- 2 » Emilio del Perojo.
- 3 » Francisco Mingo.
- 4 » José Cáceres.
- 5 » José García del Valle.
- 6 » José Juncosa.
- 7 » Manuel Jiménez.
- 8 » Rafael Flaquer.
- 9 » Antonio Espinosa.
- 10 » Juan Zaballos.
- 11 » Antonio Gutiérrez.
- 12 » José Carmona.
- 13 » Juan Fernández V.
- 14 » Rafael Robles Vega.
- 15 » Leopoldo Ferosell.

## En Caballería.

- 1 D. José C. Hernández.
- 2 » Juan Belázquez.

## En Artillería.

- 1 D. José García del Busto.
- 2 » Antonio E. Avellaneda.
- 3 » Antonio Cabré.
- 4 » Antonio G. Calderón.
- 5 » Pablo Casa-Rubios.

## En Ingenieros.

- 1 D. Juan F. de Villalta.

## En Administración Militar.

- 1 D. Pedro Tesorero.

Los restantes aprobaron Aritmética y Francés.

No sabemos si alguna otra Academia particular ni Colegio oficial preparatorio habrá conseguido llegar á ese número absoluto de aprobados.

Del número relativo no creemos preciso hacer comentarios.

Ha ganado los tres ejercicios en Filipinas nuestro discípulo D. Gonzalo Cumplido. Tres alumnos nuestros, que después de terminar los estudios de preparación tuvieron que cambiar de residencia por necesidades de familia, han sido presentados á concurso por otros Profesores y también han ganado las oposiciones.

Teniendo en cuenta el aumento de materias para la convocatoria del año próximo, hemos comenzado ya las clases de preparación.

En el cuadro de Profesores de esta Academia figuran Oficiales de todas las Armas y Cuerpos del Ejército.

Para más detalles, escribase al Director de la Academia

D. FRANCISCO PEREZ FERNANDEZ RUIZ,

PLAZA DE SAN MIGUEL, NÚM. 8, MADRID.

En la IMPRENTA de este diario se hacen trabajos de todas clases.

## INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes ó crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. París, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

## La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabli, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

## Del Gran Sorteo de Navidad

como de todos los que se celebran en Madrid durante el año, envía á provincias décimos, decenas, billetes, dobles billetes y cuantas combinaciones se pidan, la Administración n.º 20 de Madrid, domiciliada en la calle del Clavel n.º 1.

Su Administrador, D. Eusebio Mardomingo, obsequia á sus favorecedores que le pidan un billete del Sorteo de Navidad, con una obra muy curiosa que contiene además de la Instrucción general de Loterías, apuntes ilustrados con fotograbados de todos los útiles y actos de los sorteos.

También envía gratuitamente á sus favorecedores, recibos talonarios para dar participación en los décimos de todos los sorteos del año.

P.

Pídanse condiciones impresas muy ventajosas.

## ASCENSOR.

J. ROGER.

Gran Hotel Central España-América

PARIS.

56, RUE LAFAYETTE, 56.

Situación de primer orden, al lado de los Grandes Boulevares y del Teatro de la Gran Opera.

La calle de Lafayette entarugada, es la más grandiosa y la mejor del centro de París. Líneas de Tranvías.

Inmueble construido para Hotel, dos fachadas con 75 balcones á la calle; Escritorio-Gran Caja de hierro; Salón de lectura; Comedor en la planta baja con vistas á la calle, capaz para 80 cubiertos; 80 cuartos y salones de 4 á 10 f.s. por día; departamentos para familia; Pera microtelefónica en todos los cuartos.—Cuarto y hospedaje de 10 á 15 frs. por día. Arreglos ventajosos para familias.

Restaurant á la carta y á precios fijos; Desayuno 1'25 fr.; almuerzo, 3'50 frs. vino comprendido; comida 5 frs., incluido el vino.

Unico Hotel Español-Americano en todo Paris.

Telegrafiar la llegada: Central, 56, Lafayette, Paris.

29 cuadros de Maestros firmados.

Baños.

TELÉFONO.

## BIBLIOTECA DE BELLAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica. . . . . 4 pesetas.  
Encuadrado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. . . . . 5  
Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadración de cada volumen. . . . . 0'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»—  
En Preparación: *Historia de la música*, *El mueble* y *La tapicería*.

## Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ho-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila cada 4 jueves á partir del 26 de enero de 1893.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas; puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que requirán y encaminarán á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica.» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

## SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBONNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

En breve saldrá del puerto de Barcelona

## UN GRAN VAPOR

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabina, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

## ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan á precios sumamente económicos.